

COMPTE RENDU DU CONSEIL MUNICIPAL du 4 NOVEMBRE 1988

CRÉATION D'UN POSTE D'OUVRIER D'ENTRETIEN DES VOIES PUBLIQUES

Sur proposition du Maire et après discussion, le Conseil Municipal à l'unanimité décide la création d'un poste d'O.E.V.P. afin de seconder M. Charles BROCAS dans sa tâche.

La rémunération d'un débutant à ce poste sera calculée sur l'indice 220 (soit 4467,20 F./mois) pour atteindre l'indice 282 en fin de carrière (soit 5304,00 F./mois). En outre, le supplément familial s'élève à 15 F./mois pour un enfant à charge, 372 F./mois pour deux et 907 F./mois pour trois.

Une commission composée de MM. LAGRASSE R., DUCASSE Y., BATS Y., LATASTE M., et PONS R., est chargée d'étudier les candidatures.

SOCOMAF

L'Assemblée Communale donne son accord pour l'installation d'un boisseau pour la distribution d'engrais en vrac. Toutefois, celui-ci devra être situé derrière le bâtiment existant et équipé d'une cheminée en toile afin d'éviter au maximum la dispersion de poussières.

A.C.C.A.

Alors que pèsent de lourdes menaces sur les chasses traditionnelles, l'effectif des chasseurs est certainement, le premier, victime des contraintes qui planent sur la chasse de demain. En effet, cette année encore nos rangs ne cessent de s'éclaircir.

Nous étions 120 membres actifs (!) au début des années 80 et nous nous retrouvons à peine plus de 80 en cette campagne 88 !

Mais, loin de nous décourager, pour modeste que soit notre association, le désir de faire vivre nos convictions reste intact. La tâche la plus importante pour nos petites sociétés de chasse se limite à une gestion rationnelle de nos faibles ressources afin de compenser au mieux le coût relativement élevé de notre sport. En cette fin d'année 88, nous sommes malgré tout en mesure de vous donner rendez-vous le 22 janvier 1989, à Gamarde, à 13 h. pour notre traditionnel banquet « du Chevreuil ».

Les deux chevreuils alloués à notre A.C.C.A. attendent sagement la date fatidique chez J.-Bernard que nous devons remercier vivement pour ses talents de dépeceur.

Si la première sortie organisée s'est révélée improductive, la seconde battue fut plus fructueuse, malgré la présence dans nos rangs d'un membre soupçonné appartenir à la S.P.A.* !!

* S.P.A. : Sauvegarde Parc Auto.

CLASSE DE NEIGE

La subvention communale pour la Classe de Neige 1989 est allouée sur les mêmes bases que les années précédentes et s'élève à 8.300,00 F. (pour 25 élèves).

TRAVAUX VOIRIE

L'exercice 89 verra la rénovation de la route communale reliant le C.D. 76 (Hinx/Gamarde) à Sort-en-Chalosse passant par chez M. LEGLISE, M. LABATTUT, traversée du CD 32, M. MORA et jusqu'au lieu dit « BERTRINE ».

ÉCOLE DE MUSIQUE

Le Conseil Municipal accepte à l'unanimité les propositions de M. DUBRASQUET ; la participation par élève sera, pour l'année scolaire 1988/1989 de :

- 1^{er} cycle de Formation Musicale : 350,00 F.
- 2^e cycle de Formation Musicale : 700,00 F.
- 1^{er} cycle de Formation Musicale
+ cours d'instrument : 650,00 F.
- 1^e cycle de Formation Musicale
+ cours d'instrument : 900,00 F.

VENTE DE HOUPPIERS

M. LATASTE M. informe le Conseil Municipal qu'il y aura 156 cimes de chênes à répartir ; pour mener à bien cette opération, il demande l'aide de quelques bénévoles.

Par ailleurs, le prix du stère est fixé à 40,00 F.

SALLE DE SPORTS

Le Maire fait part à l'Assemblée de la demande d'utilisation de la salle formulée par la section ASSU du Collège de Montfort.

Compte tenu que ce club comprend des élèves de Hinx, et que le planing ne prévoit qu'un nombre très limité de journée (trois mercredi après-midi pour l'ensemble de la saison), le Conseil Municipal donne son accord pour cette année.



On reconnaît lors de l'inauguration de la Salle Polyvalente, le samedi 10 décembre dernier, Messieurs LAGRASSE, Maire de Hinx, CUVELIER, Préfet des Landes, et GAUJACQ, Conseiller Général.

LE CLUB DU PUY DES ROSES A SOUFFLE LES DIX BOUGIES

Jeudi 27 octobre : Le Club du Puy des Roses avait choisi cette date pour fêter ce dixième anniversaire et tout avait été prévu pour passer une journée des plus agréable. Les prévisions s'avérèrent justifiées et le programme, mis en place, se déroula à la perfection et dans une ambiance du tonnerre.

Après une messe de haute tenue et en musique par l'Abbé Granet, tout le monde se retrouva à la Salle des Fêtes pour l'apéritif offert par la Municipalité. Les Troubadours Auvergnats commencèrent, à cette occasion, à donner le ton à ce que devait être la suite de la journée.

A 12 h. 30, les 120 membres du Club se retrouvèrent à l'Hôtel l'Elanceze, où tous les convives furent heureux d'admirer le superbe gâteau d'anniversaire (1m x 0,70), confectionné par le chef Michel.

Avant que débutent les agapes, Madame le Maire retraça avec précision la naissance du Club dont la présidence fut donnée à M. Paul Bayard, le 22 septembre 1978. La Municipalité accorda alors une salle, meublée avec l'aide de subventions diverses, salle qui donne toujours satisfaction.

Continuant son allocution, Madame le Maire remercia les ex-présidents pour leur travail, et tout en félicitant l'équipe dirigeante actuelle, fit remarquer la place particulière que tient le Club dans la commune.

Suite à une minute de silence, demandée par Madame le Maire à la mémoire de ceux qui nous ont quitté au cours de cette décennie, le Président prit à son tour la parole.

Il excusa le premier président, M. Bayard, en voyage, fit remarquer la présence de M. Lantuéjoul, deuxième président, assura « que ses prédécesseurs et lui-même, avons tout fait pour que vive ce Club des Aînés dans le respect de la liberté de chacun et dans un esprit d'amitié et d'entraide ». Il fit remarquer que « les têtes grises ou blanches » groupées au Club pour se distraire et s'instruire, représentaient aussi, malgré leur âge, une force vive à ne pas négliger et dont les « décideurs », quels qu'ils soient, devront tenir compte à l'avenir.

Il félicita les nouveaux adhérents qui rajeunissent le Puy des Roses, et pour terminer remercia Mme le Maire et son Conseil Municipal pour l'aide apportée au Club, Monsieur l'Abbé Granet toujours à nos côtés, et aussi et surtout les membres du Conseil d'Administration qui lui apportent amitié, travail efficace sans qui, un président ne serait pas un président.

Après ces allocutions, le Club rendait hommage aux Anciens, en offrant aux plus de 80 ans, un petit cadeau apprécié de tous. Le geste a aussi sa valeur.

Le repas, succulent, qui suivit, se déroula gaiement avec histoires, chansons, suivis de quelques pas de danse des plus animés. Une soupe au fromage réunit 93 convives adhérents et leurs invités.

Tout au long de cette journée, l'ambiance, comme prévu, fut extraordinaire, où chacun y mit, soit par la chanson, la danse ou les déguisements fort réussis.

Et la soirée se termina à regret, en laissant dans le cœur de tous, le souvenir d'une excellente journée d'amitié.

J. BREL

VU DE THIEZAC COMITÉ DE JUMELAGE

*Si les jours écourtés de l'hiver arrivés
nous poussent au repli dans nos gîtes chauffés
nous pouvons à loisir jusqu'à la lessiver
remonter dans le temps toute l'année coiffée.*

*Ces trois journées de mai, belles et printanières,
jumelage des uns, pentecôte des autres,
marquèrent pour certains un début dans l'histoire
de villages alliés, ils n'osaient pas y croire.*

*Accueil et sympathie, bonne table et bon vin,
ambiance du tonnerre, fougue de la jeunesse
nous donnaient tour à tour un mélange divin
d'oubli, de découverte, d'évasion et de liesse.*

*Tous les grands rassasiés, pensons à nos enfants :
Ce qui fut chose faite une semaine de juillet,
où dix-sept de nos jeunes entre neuf et douze ans,
découvraient le bon HINX auquel nous sommes liés.*

*Quatre-vingt-huit est clos et pour la circonstance
tout THIEZAC vous transmet multitudes de vœux :
joie, santé et bonheur mais surtout la constance
d'un jumelage actif pour nous voir plus heureux...*

Michel LAUZET.

VU DE HINX JUMELAGE

La fin d'année est une période propice aux bilans. Quel est celui que nous pouvons tirer dans le domaine du Jumelage HINX-THIEZAC pour 1988 ?

Comme le veut la tradition, maintenant bien établie, Pentecôte fut le moment de rencontre d'une partie des habitants des deux communes. Cette année, nous recevions la délégation de THIEZAC qui comportait un bon pourcentage de jeunes. Ces contacts furent « fructueux ».

En juillet, une nouveauté : 17 petits thiezacois de 8 à 12 ans, encadrés par trois jeunes, sont venus passer une semaine à HINX dans des familles où ils ont retrouvé des enfants du même âge. Ils ont découvert l'Océan, les Pins... en fait la vie landaise. De jeunes hinxois se sont joints à la troupe pour encadrer tout ce petit monde.

Là encore, les contacts furent fructueux.

Après les bilans, quelles prévisions pour 1989 ? A l'occasion des vacances de Pâques, pendant une semaine, séjour à THIEZAC d'une quinzaine de petits hinxois de 8 à 12 ans.

Pâques étant tôt cette année, ils y trouveront peut être la neige et en tous cas feront connaissance avec la vie des petits cantaliens.

Pour encadrer ces petits, nous pensons que, comme l'ont fait les thiezacois, il serait bon que ce soient des jeunes (de plus de 18 ans) qui les accompagnent. S'il en est qui sont intéressés, qu'ils se fassent connaître soit à Daniel LABAT, soit à Michel PEYRUSAUBES.

AU TROISIÈME ÂGE

Encore un après-midi de sortie au col d'Ibardin !
Le troisième âge a de nouveau fait un car archi plein,
Et si là-haut, le panorama est toujours aussi beau,
Dans les ventas sangria et tinto coulent toujours à flots.
Pour un après-midi, les Hinxois se sont déguisés en sommeliers
Et dans ce domaine, ils sont toujours premiers.
Puis quelque temps après, ce fut à Sare que le car nous amena
Pour une sortie toutistique et gastronomique tout à la fois.
Si les grottes offrent un attrait bien particulier,
Le méchoui fut lui, par tous largement apprécié
Rôti à point, de ce mouton ont fit une hécatombe.
C'était un plaisir de voir manger tout ce monde !
De la mini-grotte, tous ces gens sortirent repus.
Remèdes et régimes pour un après-midi furent exclus.
Le retour se fit par Biarritz et ses jolis jardins comme ceux de Parme.
Ce jour-là, la mer était pour une foie très calme.
De retour à Hinx, tout ce beau monde se sépara
En se disant : « nous n'en resterons pas là ».
Et en effet, c'était prévu, quelque temps après,
Nous fîmes un bal-à-papa qui connut un vif succès
Qui prend de plus en plus des dimensions énormes.
A se demander d'où vient tout ce monde !
Ce n'est plus un bal local, ni même cantonal,
Il est à classer dans la catégorie départemental,
Nous n'osons pas dire régional, pourtant nous avons compté
Plusieurs couples venus des Basses Pyrénées.
Il faut croire que l'accueil, l'ambiance et la gaité
De Hinx, ont de très loin, une excellente renommée.
Il est vrai que le temps, ce jour-là, doux et clément
Contribua sans nul doute à cet énorme rassemblement
Et que longtemps dans notre mémoire restera gravé
Le souvenir de cette belle et inoubliable soirée.

PAPOT

QUELQUES DATES A RETENIR...

Vendredi 13 janvier : Bal avec l'orchestre Gazteok
Dimanche 22 janvier : Banquet de l'A.C.C.A.
Dimanche 29 janvier : Assemblée Générale du Club
du 3^e Âge.
Lundi 27 février : Assemblée Générale de l'Associa-
tion Vivre à Hinx.
Dimanche 5 mars : Loto des Parents d'Élèves
Dimanche 12 mars : Élections Municipales (1^{er} tour)
Dimanche 19 mars : Élections Municipales (2^e tour)
Samedi 29 avril : Bal à Papa avec l'orchestre des Trois
Générationes.
Samedi 13, dimanche 14 et lundi 15 mai : Jumelage-
(à Thièzac)
Dimanche 21 mai : Repas de l'Association Vivre à
Hinx, sur la place.
Dimanche 3 juin : Rencontres Chantantes.
Dimanche 18 juin : Élections Européennes.

Quand le Club du 3^e Age plonge dans les entrailles de la terre

Par un certain matin brumeux de septembre qui sentait déjà
les proches vendanges, nous avons pris le chemin des écoliers
pour visiter la grotte de LEZEA et retrouver celle de SARE pour
un nouveau méchoui. Au passage, un clin d'œil sur le pimpant
village basque de LABASTIDE-CLARENCE, qui aurait mérité une
halte mais le temps imparti était limité.

Point n'est besoin d'être spéléologue pour goûter à ce par-
fum d'aventure que nous vaporise à l'envi des profondeurs abys-
sales : les grottes ont de tous temps exercé une certaine fascina-
tion sur l'homme, peut-être parce que nos ancêtres y ont vécu
et connu une existence plus que précaire, existence difficile à ima-
giner alors qu'on explore le Cosmos.

Nous voici déconcertés au début par une quasi-obscurité ;
le chemin à parcourir est heureusement dallé puis peu à peu
jalonné de lumignons bleus s'éteignant après notre passage. La
sonorisation nous laisse pantois, est-elle souhaitable sous cette
forme ? Une «Danse Macabre» à la Saint-Saëns conviendrait peut-
être mieux. Le clair obscur laisse place à une soudaine et vive
lumière éclairant sur une paroi un cheval, des ours... figés prove-
nant de reproductions de peintures rupestres d'autres grottes.
Nous atteignons une galerie où les pipistrelles reviennent régu-
lièrement mettre bas et allaiter leurs petits pour reprendre ensuite
leur vol syncopé et silencieux propice aux ténèbres. Pas de sta-
lactites, pas de stalagmites dans la partie visitée, mais des draperies
et coulées de calcite.

Presqu'un soulagement en apercevant un coin de ciel et en
reprenant pied dans le temporel pour aller consommer un repas
que Pantagruel n'aurait pas désavoué, puis repartir, après achats,
vers Biarritz, sa plage, ses rouleaux aux gerbes d'écume et ses sur-
fers jouant dans les vagues et le soleil qui vient de faire sa
réapparition.

Le 4 Octobre, la réunion cantonale ; on y a parlé sonorisati-
on, animation, jogging cérébro-moteur ; puis collation et
échange de chansons et histoires.

Le 13 Novembre, le Bal à Papa devenu de tradition en cette
période de l'année ; les flonflons du bal se sont tus mais reste
le souvenir d'un après-midi dansant réussi qu'il y aura lieu de
renouveler.

Le 7 Décembre, les Ventas d'Ibardin où les «œnologues» ont
fait provision de vin et spiritueux en vue de prochaines fêtes.

Notre tour d'horizon se terminera avec tous les meilleurs
vœux que nous formons pour vous à l'aube de cette nouvelle
année et que nous vous redirons à Garrey, si vous le voulez bien,
le 29 Janvier pour notre banquet annuel.

RAMASSAGE DES ORDURES MÉNAGÈRES

Début janvier 1989, 28 containers seront mis en place
à l'initiative du Syndicat Intercommunal d'Enlèvement et de
Traitement des Ordures Ménagères (SIETOM).

Il n'y aura donc plus de collecte individuelle en dehors
de l'agglomération et du lotissement du Château d'eau.

Il est demandé de déposer les sacs d'ordures dans le con-
tainer le plus proche (ceci pouvant être fait à tous moments).

Le ramassage sera effectué une fois par semaine, tous les
jeudis, mais une à deux heures plus tôt que précédemment.

BASKET-BALL

Depuis septembre dernier, de nouveaux équipements sont venus compléter les installations sportives de la salle polyvalente. Deux exemples particuliers méritent d'être notés qui prouvent la générosité des commerçants et artisans Hinxois ou voisins.

ALLO, MAMAN BOBO !

Certains auront remarqué, à la suite de quelque blessure survenue sur le terrain - heureusement fort rare à ce jour - l'intervention du soigneur de service équipé d'une superbe mallette blanche à croix rouge remplie de désinfectant, cicatrisant, bandages, bombe de froid, baumes et pommades diverses... Cette trousse d'urgence nous a été gracieusement offerte par nos pharmaciennes, Mesdames Lamazouade et Prigent. Qu'elles trouvent ici les remerciements de tous les sportifs hinxois.. et qu'elles nous pardonnent si nous souhaitons n'utiliser que le plus rarement possible cette belle mallette !

PANNEAU ÉLECTRONIQUE

Quel est le score ? Combien de temps reste-t-il à jouer ? le numéro 4 n'a-t-il pas 5 fautes ? Finies ces interrogations qui font se trémousser sur leur banc joueurs et spectateurs. Les basketteurs viennent de se doter d'un panneau électronique très complet qui assure un confort supplémentaire au suivi des matches. Comment ont-ils pu faire face à un tel achat, important pour notre club ? Le «Sponsoring», vous connaissez ? C'est un mot très à la mode ces temps-ci, dans le milieu sportif ou autre. Depuis quelques années, nous bénéficions de la générosité de quelques commerçants qui habillent nos joueurs de maillots ou de shorts. Nous avons proposé d'étendre cette aide apportée par des annonceurs au financement de ce panneau électronique. En échange, nous avons offert un emplacement publicitaire sur les murs de la salle. Ce qui explique la présence d'une trentaine de panneaux que les spectateurs peuvent lire à loisir pendant les temps morts et les mi-temps. Encore une fois, tous les basketteurs tiennent à exprimer leurs sincères remerciements à tous ceux qui ont participé à cette opération parfaitement réussie.

LES ANNONCEURS AYANT APPORTÉ LEUR CONCOURS :

Ets Sodima (hinx), Socomaf (hinx), Lamourelle Equipements (ford, hinx), Leclerc (St-Paul), Pelletier (dax), Cramail (heugas), Intermarché (yzosse), Bidau Motoculture (dax), Artisans réunis Cigogne, Paugam (hinx), Jaspard (hinx), Bérot (dax), Larrère (montfort), Deyris (hinx), Dupuy (hinx), Bets Michel (hinx), Pons Michel (hinx), Champion (hinx), Dassié (hinx), Soubeste (hinx), Chuiton (hinx), Napias (hinx), Rague (hinx), Lapoyalère (hinx), Ferrier (hinx), St-Jean (donzacq), Labielle (64).

Communiqués

Les féminines qui désirent jouer à la pala peuvent se rendre le dimanche matin, à partir de 9 h. 30 au Fronton de l'école.

Venez nombreuses.

ALLEZ LES PETITS !

Puisque en cette période de l'année on fête les enfants, parlons-en de nos petits sportifs en herbe. Ils sont 38 poussins, poussines, benjamins et benjamines, âgés de 8 à 12 ans, à pratiquer le basket dans notre village.

Ils représentent 1/3 de l'effectif total des licenciés et c'est sur eux que repose l'avenir de notre club.

On en parle rarement de nos petits et pourtant ! Quel réconfort ils apportent aux dirigeants que nous sommes par leur enthousiasme et leur plaisir de jouer. Il faut les voir se presser tous les mardis et mercredis pour les entraînements, ou les samedis pour les matches. Ici, point de calcul, de jalousies, de prétention ou d'ambition démesurées. Un seul objectif, être avec les copains pour s'amuser, pour apprendre, pour progresser. Pas toujours facile pour l'entraîneur de canaliser cette ardeur et de composer une équipe de 5 joueurs quand une dizaine de prétendants piaffent d'impatience pour entrer en jeu.

Qu'espérer pour l'avenir sinon que tous gardent cet enthousiasme, cette simplicité. Leurs aînés sauront-ils les y aider en leur montrant l'exemple ? En attendant, n'est-ce pas eux, leurs aînés, qui ont besoin de retrouver cette fraîcheur, cet enthousiasme, ce plaisir simple de jouer, qui ont besoin de prouver leur volonté d'apporter aux autres leur propre compétence ou d'avoir l'humilité de reconnaître ce que les autres peuvent leur apporter ?

Que souhaiter pour cette nouvelle année ? Sans nul doute que nos sportifs - et les plus grands d'entre-eux d'abord - comprennent qu'ils ne peuvent pas rester de simples «consommateurs» de basket mais qu'ils doivent prendre en charge leur avenir, qu'ils aient conscience que chacun, à son propre niveau, peut apporter sa part active à la réussite du Club.

Daniel LABAT.

TENNIS

Une nouvelle section est née au sein du Foyer Rural : le Tennis. Toutes celles et tous ceux qui sont intéressés par la pratique de ce sport sont invités à se faire inscrire auprès de Monsieur CHARLEMAGNE Jean-Pierre - Tél. 58.89.50.84

Une réunion a déjà eu lieu regroupant une vingtaine de personnes. Quelques idées ont été débattues afin de planifier au mieux l'utilisation de la salle. Il s'agit de limiter dans un premier temps l'utilisation du court de tennis aux seuls Hinxois.

Le Basket restant prioritaire, à toutes fins utiles, un planning horaire sera affiché pour déterminer les réservations du court. A l'inscription, il sera confié une clef qui permettra l'ouverture de la boîte renfermant la clef de la salle des sports.

En attendant la prochaine réunion, je vous souhaite une Bonne Année Sportive !

J.-P. CHARLEMAGNE.

PÉTANQUE

C'est dans la plus grande sérénité que s'est déroulée le 12 Novembre dernier la 6^e Assemblée Générale de notre Club, en présence de M^r Jean-Pierre GRACIETTE, Président du foyer rural.

En l'absence de Guy PLASSIN, secrétaire du club, c'est Philippe DUTREY, son adjoint, qui présente le rapport moral et sportif de la saison. Rapport très satisfaisant, puisque pour la première fois, une équipe sénior représentait Hinx aux Championnats d'Aquitaine à Agen et deux équipes cadettes aux interligues à Poitiers. La parole est ensuite donnée à Christian PIERRE, notre trésorier, qui dresse un état énumératif, quantitatif et barbant. L'Assemblée attend le dernier chiffre dans un silence agité et plus que sa valeur absolue, c'est un signe qui intéresse tout le monde, OUF ! c'est «plus». On n'en demande pas d'avantage.

Avant la croupionnade qui allait conclure la réunion, restait à élire le nouveau bureau pour quatre ans. Neuf candidatures pour six places. Voici les résultats : Président, Jean-François DJELLOUL, Vice-Président, Jean-Paul DARBOUCABE, Secrétaire : Guy PLASSIN, Secrétaire adjoint, Philippe DUTREY, Trésorier, Dédée PIERRE, Trésorier adjoint, Christian PIERRE.

Le 27 Novembre à LABENNE, se déroulait l'élection du Bureau Directeur du Comité des Landes. Grosse satisfaction pour notre club, puisque deux de ses membres ont été élus au premier tour. Il s'agit de Jean-François DJELLOUL qui s'est vu nommé à la commission des statuts et règlements, à la commission de discipline et à la commission de communication et promotion, chargé des relations auprès des médias et de Christian PIERRE, à la commission des jeunes et commission des finances. Hinx est désormais représenté dans les plus hautes sphères départementales.

Présent dans toutes les manifestations importantes de pétanque, notre club envoyait trois triplettes à la première coupe de Noël à Mont-de-Marsan. Cette compétition réunit les meilleures équipes d'Aquitaine. Voici un bref résumé de la journée.

Dès neuf heures les parties démarraient dans un parc de Nahuques plein comme un œuf - de poule - de huit. Les Hinxois avaient, pour l'occasion, ignoré le bitume de l'immense salle, et très vite une poussière épaisse et tenace nous rappelait que la buvette, «c'est au fond à gauche».

A la pause de midi, aucune équipe de Hinx ne parvenait à sortir des poules pour disputer le concours des as. Il en fallait plus que ça pour nous décourager, et l'ennéade se rassemblait pour une course à l'entrecôte à l'échalote qui allait vite nous faire oublier la petite déconvenue matinale. 14 h., il nous reste quelques cartouches dans notre giberne, et pour ne pas être à l'opprobre du club, nous décidons d'interjeter dans le deuxième concours de l'après-midi. Nous gagnons facilement la première partie puisque nos adversaires sont scratchés pour ne pas s'être présentés dans les temps. Il n'y a pas de petites victoires...

Peut-être est-ce le froid, peut-être la poussière, peut-être encore la pleine lune, toujours est-il que nous n'avons plus gagné une seule partie de l'après-midi. Un certain baron nous aurait dit que nous avons fait l'essentiel, mais non!!! les pécores qui nous attendaient à notre retour ne partageant pas la philosophie de DECOUBERTIN, nous le firent savoir... En résumé, j'allais dire « Bonne journée dans l'ensemble », mais tout compte fait, je préfère vous laisser juger...

Jean-François DJELLOUL.

MOTS CROISÉS

	1	2	3	4	5	6
1						
2						
3						
4						
5						
6						

- 1 - Trouvera
- 2 - Marjolaine
- 3 - En compétition
- 4 - Atteignis le même niveau.
- 5 - Rouspétails
- 6 - Une têtue

	a	b	c	d	e	f
a						
b						
c						
d						
e						
f						

- a - Ondulent souvent
- b - Forme futuriste d'avoir
- c - Sainte parmi 11000 vierges
- d - Rater
- e - Ote
- f - Cubes en bois

SOLUTIONS

- 1 - FORERA
- 2 - ORIGAN
- 3 - RIVALE
- 4 - EGALAS
- 5 - RALAIS
- 6 - ANESSE
- a - TAULES
- b - AURONT
- c - URSULE
- d - LOUPER
- e - ENLEVE
- f - STERES



Directeur de la publication : DUBRASQUET Frédéric
 Imprimeur : s.a. J.-L. PEYRES
 Centre Artisanal - 40100 DAX
 Dépôt Légal : N° 236 - Septembre 1988
 Photos et textes : tous droits réservés.

Après les petits, les grands. Pour Pentecôte (13-14-15 mai 1989), voyage à THIEZAC d'une cinquantaine de Hinxois. Tous ceux qui désirent connaître notre « jumelle » peuvent déjà nous contacter.

Lorsque nous avons mis sur pied le Jumelage, il a été créé un Comité de Jumelage. Certains ont été remplacés, d'autres pas. Nous faisons donc appel à tous ceux qui seraient intéressés par une participation plus active pour occuper deux places restées vacantes.

A tous Bonne Année 89.

Michel PEYRUSAUBES

ASSOCIATION DES PARENTS D'ÉLÈVES

Nos enfants ont terminé leur premier trimestre, ils sont en vacances et profitent de leurs cadeaux de Noël.

L'Association des Parents d'Elèves se porte toujours très bien. Toutes nos activités se déroulent dans la bonne humeur. C'est avec grand plaisir que nous accueillons tous les nouveaux parents qui veulent bien nous rejoindre et nous aider dans nos différentes tâches.

Nous étions une bonne vingtaine de mamans et de papas le 22 Octobre à travailler dans la cour de l'école, pour améliorer nos réalisations de l'an passé : réparations diverses, tracés de marelles sous le préau et peintures sur le mur où nous avons remarqué de nombreux talents.



Toutes nos manifestations habituelles sont maintenues pour cette année et nous sommes encore plus motivés pour tout bien réussir. En effet, pour la 4^e fois, les enfants des classes des Cours Moyens iront en Classe de Neige du 20 Février au 3 Mars 1989. Ils seront 25 à partir découvrir les joies d'une classe transplantée.

L'Association espère que le rythme d'une classe de neige tous les deux ans pourra être maintenu, mais cela devient plus délicat. Notre contribution sera de 12.500 F.

Cette année, nous suspendons la subvention de la Coopérative Scolaire.

Notre dynamisme, c'est VOUS ! Merci aux parents qui sont venus le 16 Décembre couper et ramasser les pins sélectionnés par M. LATASTE de l'Office National des Forêts. Pour votre générosité du 18 Décembre quand les parents vous ont proposé ces pins : un grand MERCI.

Nous comptons de nouveau sur votre fidèle présence à l'occasion du LOTO DE L'ASSOCIATION, le Dimanche 5 Mars 1989, dans la salle des Fêtes. De magnifiques lots feront de nombreux heureux.

En souhaitant voir les nouveaux parents très bientôt avec nous, à tous, Bonne et Heureuse Année.

Le Bureau.

RÉSULTAT DES ÉLECTIONS AU CONSEIL D'ÉCOLE

Vote du 15 Octobre 1988

Nombre d'inscrits : 75 familles.

Nombre de votants : 67.

Blancs ou Nuls : 2.

Suffrages exprimés : 65.

Nombre de sièges : 4.

Quotient électoral : 16,25.

Résultats F.C.P.E. : 43 voix.

» P.E.E.P. : 22 voix.

Sont élus :

F.C.P.E. - André LOMENECH, Titulaire - Jean-Luc LARRONDE, suppléant.

F.C.P.E. - Anne-Marie KAHN, Titulaire - Béatrice CLAVÉ, suppléante.

F.C.P.E. - Christian DUTOUYA, Titulaire - Angel GARCIA, suppléant.

P.E.E.P. - Sylvie PRIGENT, Titulaire - Béatrice GRACIETTE, suppléante.

Le mardi 6 Décembre 1988 à 16 h. 45, les Parents élus ont participé à la première réunion du Conseil d'École en présence de Monsieur le Maire et des 4 Instituteurs de l'École.

Voici quelques problèmes évoqués :

— La G.M.S.L. (Grande Mutualité Scolaire Landaise) : c'est une œuvre mutualiste très importante spécifique au département des Landes qui gère entre autres de nombreux Centres de Vacances à la Mer et à la Montagne.

Il serait souhaitable que les parents adhèrent à la G.M.S.L. pour leurs enfants.

Une campagne promotionnelle est en cours.

— P.A.E. (Projet d'Action Educative) : il concerne les classes de Maternelle et le Cours Moyen et se concrétisera par les Rencontres Chantantes le 3 Juin 1989, à HINX, à la salle Polyvalente.

Pour la Maternelle, le thème est : le Droit à la différence entre les enfants ; pour le Cours Moyen : l'évolution des Droits de l'Homme depuis 200 Ans.

Une subvention départementale est allouée pour cette manifestation qui verra la participation de 14 classes et 306 enfants.

— Communication d'un représentant de l'Association des Parents d'Elèves : M. François LABATUT fait part de son intervention auprès du Conseil Général du Canton pour la couverture de la piscine de Montfort. Une étude chiffrée est en cours. Monsieur le Maire nous demande de renouveler notre démarche.

— Manuels scolaires : les Parents d'Elèves demandent que les enfants aient des livres pour les principales matières, dans la mesure du possible, afin de permettre aux parents d'assumer le suivi de leurs enfants.

— Les Parents d'Elèves souhaitent que l'Education Physique soit considérée comme une matière à part entière.

— Pour préparer les enfants au rythme du Collège, un cahier de texte sera fourni pour le CM2.

— En ce qui concerne la pratique de l'Anglais à l'école primaire, cela se fera au niveau du Cours Moyen. Quelques enseignants du département ont déjà reçu une partie de la formation nécessaire.

— Coopérative Scolaire : Compte tenu des dépenses (participation au financement Musique à l'École, Classe de Neige, achats trotinettes, tricycles, etc...), la subvention habituelle ne peut être maintenue pour cette année.

Monsieur le Maire informe les parents désireux de voir les installations du restaurant scolaire, qu'ils peuvent s'adresser au personnel qui a la charge du fonctionnement.

A L'ÉCOLE DE HINX

Comme les années précédentes :

- tous les élèves ont fréquenté la piscine de Montfort en septembre et octobre ;
- l'enseignement de la musique est dispensé à l'école par une animatrice spécialisée des Centres Musicaux Ruraux ;
- un rassemblement sportif a eu lieu à Montfort dans le cadre de l'U.S.E.P. - association sportive scolaire - et les enfants de tout le canton ont pu s'affronter dans une course d'endurance ;
- la bibliothèque de Dax intervient à l'école pour le prêt de livres dans chaque classe ;
- un goûter de Noël a été offert à tous, agrémenté par la distribution traditionnelle de cadeaux et précédé par un spectacle ;

EXPOSITION :

Dans le cadre du bicentenaire de la Révolution, une exposition itinérante traitant du thème des «Droits de l'Homme» à travers des livres pour enfants, a été présentée à l'école.

ÉCOLE FLEURIE :

la classe maternelle a participé en 87-88 au Concours des Écoles Fleuries. Elle a obtenu un prix dans le département des Landes pour son travail de jardinage et pour l'album retraçant avec photos, dessins et exercices les différentes étapes du fleurissement au jardin et en classe.

Ce prix remis lors de la petite cérémonie du 23 novembre dernier consistait outre la remise d'un diplôme, en divers cadeaux : livres, jeux, bulbes, plantes vertes et des bons d'achat chez divers horticulteurs de la région.

Avec l'appui des parents et de la municipalité, les enfants sont prêts cette année encore à se remettre à l'ouvrage pour devenir de bons « jardiniers en herbe », embellir et respecter leur environnement.

Tout le personnel de l'école vous souhaite une très bonne année 1989.



SOIRÉE CABARET SACRÉE SOIRÉE !

Comme toujours les absents ont tort, c'était encore le cas ce samedi 26 novembre, même si la salle des fêtes était garnie jusqu'à ras-bord.

Dès 20 h., les premiers admirateurs se pressaient au guichet pour avoir accès à leur place, bien au chaud, autour de tables joliment décorées. Les chandelles avaient été savamment confectionnées par Dominique. Grâce à Béatrice et Josy, la scène avait retrouvé fière allure.

L'entrée en scène du célèbre chanteur sur les planches fut saluée par un tonnerre d'applaudissements. Le public fut entièrement conquis par ce basque dont c'était la dernière apparition dans les Landes avec cette formule de récita.

Pendant près de trois heures, de sa superbe voix, il égrena tour à tour des chansons basques ou plus populaires comme la «Dacquoise», reprise en chœur par le public lors des refrains. Il nous a offert un extrait de son nouveau disque enregistré en souvenir de Luis Mariano : la chanson «Mourir à Arcangues» était accompagnée par une bande orchestre. Les trois musiciens qui partageaient la scène avec Michel ETCHEVERRY ont été largement à la hauteur de l'artiste. Une mention tout de même spéciale pour Louis BEHERETCHE, l'accordéoniste qui nous a enchanté par son savoir-faire et le maniement extraordinaire de son instrument. Il a raconté avec un humour enfantin quelques bonnes histoires et amusé la salle par ses pitreries tout à fait naturelles et plaisantes.



Il fallait une fin. Que la séparation fut difficile ! Michel dut répondre à plusieurs rappels. Le spectacle terminé, le célèbre pelotari partagea une bouteille de champagne avec tous les bénévoles. Côté spectateurs et de mémoire de ses plus fidèles fans, depuis longtemps ils n'avaient assisté à une soirée aussi réussie, tant du point de vue de la prestation de la vedette que de l'organisation. En effet, «Vivre à Hinx» avait déployé de nombreux moyens pour rendre la salle agréable, confortable et la scène vivante avec des plantes et un éclairage spécialement conçu pour mettre encore plus en valeur le talent du chanteur. Le brillant service et les garçons de salle avaient été recrutés parmi les membres de l'association et leurs conjoints. Tous s'étaient mis sur leur «31», ornés d'un superbe nœud papillon rouge.

Même si cela ne se fait pas, souhaitons à Michel ETCHEVERRY toute la réussite qu'il mérite dans sa nouvelle carrière professionnelle. Et caressons l'espoir de le revoir à HINX dans une salle d'autant plus grande qu'il faudra accueillir des admirateurs toujours plus nombreux.

Jean-Claude BETS.